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奉仕の理想

鯖江商工会議所　大会議室

酒井　芳則
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「福井発文化の創造へ」
『月刊ウララ』編集長、NPO法人きちづくり福井／代表、
「ふくいまちなかムービープロジェクト」代表

宮 田　耕 輔　様

門 源（モン・ゲン）君の歓送会
会場：サバエ・シティーホテル２F

ロータリーソング

卓話

テーマ

幹　事　報　告　・　委　員　会　報　告

地区ローターアクト委員長  岡本政明様
地区委員 内海有里菜さん（福井東RAC）

（仮）ローターアクトについて

酒井 雅憲　会長
　みなさんこんにちは
　３日台湾で、マグニ
チュード７．２、震度６
強の地震が発生しま

した。花蓮市を中心に被害が出ており、昨夜まで
の情報では、死者が１０人、負傷者は１０６７
人。亡くなられた方には謹んでお悔やみを申し
上げますとともに、被害にあわれた方々に心から
お見舞い申し上げます。
　台湾には姉妹提携の楊梅ロータリークラブが
ございます。東日本大震災の際には多額のお見
舞金をいただいております。事務局より詳しい被
害状況を確認しているところでございますが、本
日の理事会にて早急に対応を決めたいと思いま
す。

会　長　の　時　間

幹事報告　増永　英彦　幹事
１．本日例会終了後、4月度理事会を行いますので、理事役員の方は3階事務所へお集まり
下さい。
２．明後日、4/7（日）は地区大会です。商工会館横でバスが待機しておりますので8:50まで
に(9:00出発)お越し下さい。登録料10,000円をお忘れなくお願いします。帰りは鯖江着

20:30頃の予定です。
3.次週例会は移動夜間例会（鯖江シティーホテル2階・18:30点鐘）です。
米山奨学生カウンセラー　大橋　良史　会員
　先ほど門源君送別会（４月１２日18：30～シティーホテル２階）用のメッセージカードを
この色紙に貼りつけて当日渡したいと思います。まだかかれていない方は、よろしくお願いし
ます。今日回収しますが、まだ書かれていない方は、当日までにご記入お願いします。　

次年度幹事報告　梅田　吉臣　次年度幹事
　４月27日に、地区研修協議会がございますので、朝９時に商工会議所前からバスが出発
致します。分科会等関係の皆様はどうぞよろしくお願いいたします。
　2024-25役員・理事・委員長をこちらで決めさせていただいて、掲示板に書かせていただ
きました。勝手に選出いたしましたので、変更等のご要望がございましたら、個人的におっ

しゃってください。報告書はまだ作っておりませんので、どうぞよろしくお願いいたします。なるべく、変更がないことを
願っています。

卓話

テーマ

　さて、会長の時間ですが、先々週お休みをいただき、その間、中国法人の廃業手続きを進め、おかげさまで社員へ
の退職金、政府との交渉、全て順調に終わり、最終年度の決算は操業２０年間で初めての赤字決算となりましたが、
余剰金は昨日福井銀行に無事着金しましたので、中国に対しては長年有難うございましたと言いたいです。
　今回のことで、現地できちんと利益を出し、納税及び社員の福利厚生をきちんといていれば、中国といえどもきちん
と廃業させていただけます。現地法人で利益を出さず日本内で利益を上げていた企業は、最終廃業の時にいろいろ
と違反金を要求され、なかなか廃業させてもらえないと言う事なのでしょう。
　今週に入り、今度は月曜から４日間国税の調査がはいりました。円安ということで、海外法人との為替益にターゲッ
トをあてた調査だと思います。うちの場合、輸入なので円安の恩恵は受けていませんが、実はベトナム現地で保有の
普通預金や長期貸付金、売掛債権、買掛債務などについて「短期外貨債券」にあたる部分に対し差益、差損を計上し
なさいとのことでした。ざっと計算しましたら、ベトナムとの１か月の売掛残だけでもかなりありますので、結構な額の
追加申告をしなければならないということになりました。ただ、利益を計上し納税するタイミングが早くなっただけで、
余分に取られて損をした話ではございませんのでご安心ください。
皆さん、海外に外貨貯金や、外貨貸付金を保有されている方は、含み益を事前に確定申告、納税されることを推奨し
ます。以上で会長の時間を終わります。
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酒井　雅憲　会員
増永　英彦　会員
梅田　吉臣　会員
幸道　森市　会員
齋藤多久馬　会員
岩尾　顕治　会員
窪田　健一　会員
山崎　隆弘　会員

にこにこＢＯＸ報告
黒田　敏夫　会員
田村　康夫　会員
大島　恒彦　会員
野中　敏昭　会員
帰山　明朗　会員
大橋　良史　会員
佐野　直美　会員

宮田様の卓話楽しみにしております。

いつもありがとうございます。

宮田様の卓話に期待して。

さくら、さくら咲きました。

宮田様の卓話に期待して。

やっと花が満開になりましたね。

誕生祝いを頂いて。宮田様の卓話に期待して。

佐野さん、野中君さくらマラソン完走おめでとー。

西山の桜が見頃です。

宮田様をお迎えしまして。

宮田様の卓話に期待して。地区大会楽しみです。

地区大会もうすぐです。桜マラソン完走できました。80キロの体重重かったです。宮田様の卓話楽しみに。

宮田様を卓話にお迎えして。ありがとうございます。

三女が就職します。ようやく子育て終了しました！宮田様ようこそ！

ふくい桜マラソン楽しかったです。独り42.195キロは長かったです。次女がアクトでお世話になります。

「福井発文化の創造へ」
『月刊ウララ』編集長、NPO法人きちづくり福井／代表、
「ふくいまちなかムービープロジェクト」代表

宮  田　耕  輔　様

講師紹介　帰山明朗プログラム委員長
　本日の卓話は、「FLISMO（フリスモ）株式
会社代表取締役、ふくいまちなかムービープ
ロジェクト主宰、NPO法人きちづくり福井代
表」であります、宮田耕輔様であります。
　宮田様は、1971年福井市生まれ。北陸高

校、都留文科大学、同大学院卒業後、ワーキングホリデーでニュー
ジーランドへ留学されました。
　1999年株式会社A&S（現、株式会社ウララコミュニケーション
ズ）入社。2006年より月刊ウララ編集長を務められました。
　2012年より福井駅前の新栄商店街で活動を始められ、2013
年ボクサーパンツ専門店「ラーナニーニャ」2020年「MAGO 
GALLERY FUKUI」、2023年コミュニティスペース「FLISMO 
SPACE」を運営されました。
　2015年より開始した「福井駅前短編映画祭」、2016年より開始
した「ふくいムービーハッカソン」の運営をする「ふくいまちなかム
ービープロジェクト」主宰になられ、2017年より「NPO法人きちづ
くり福井」代表をされています。2024年には、「株式会社ウララコ
ミュニケーションズ」を退職されました。
　本日はお忙しい中、鯖江までお越しいただきありがとうございま

す。皆さんご清聴お願いいたします。
講師：宮田　耕輔　様
テーマ：福井発文化の創造へ
　皆さんの企業では、多分若い人が都会から
帰って来なく、人材不足だと感じておられる方
が多いと思われます。が、この弱いところを伸
ばす方がいいよねということです。

　多様性・主体性を50代から上の世代が持つということが、良い
事だと思われます。月刊ウララの編集長時代にインタビューをした
時に、「〇〇が無いから、作ればよい」という言葉を聞き、そんな言
葉が言える理由を考えました。それは、鯖江武生等の丹南地区が「
ものづくりの町」だからです。
　福井県の伝統工芸品は、いくつありますか？全部で７つです。
「越前和紙・越前漆器・越前打ち刃物・越前箪笥・越前焼・若狭塗り
・若狭メロン」の７つです。１県で伝統工芸品を持っている数が７
つは福井県だけです。ということは、非常にものづくりに長けてい
る町ということです。一番古い和紙・漆器は、1500年前からです。
奈良時代から作り方が変わっていません。これだけでも誇ることが
できる町なんです。だから、福井県民のDNAは、職人気質が多いの
です。
　独立する人も多いです。＝上の人の言うことを聞きたくない人が
多いということです。みんな職人気質なんです。
　「あるものを活かし、無いものを作る」という考え方は、きっと文
化だけではないと思います。皆さんがビジネスをやっていくうちで、
あるものを活かし無いものを作っていったのではないかと、私は

思います。それが福井県です。是非とも、この先多様な価値観とい
うものを持つということが大事なんだろうと、思っています。
　文化という言葉は、「経済活動に直結しないけれど、地元の人が
笑顔になるような活動」と私は思っています。
それが廻り巡って経済に変わっていく物だと
思います。私は、毎年映画を作っていますが、
毎年自分で持ち出ししています。嫁に言わす
と、「何でそんなにお金にならないことをやっ
ているの？」と言われます。2020年の県の事
業で、『福井の方言愛着ましまし』の映画を作ってほしいと言われ
ました。その翌年も今年も予算が付いたので、文化活動って、廻り
巡って経済にもつながるのだな、と凄く感じました。それが儲ける
ため、儲けるためと走っていくと、信用されなくなるんだなというこ
とも感じています。誰かのため、人のため、町のため、未来のため、
という風に考え感じながら行動するということは、結果的に自分を
高めていくことなのだな、と思っています。
　福井県は「幸福度ランキング1位」という言葉をよく聞きます。５
つの分野（教育、仕事、生活、健康、文化）の総合評価でランキング
付けがされており、仕事（1位）、教育（1位）、生活（4位）、健康（11
位）などは上位なのですが、文化分野のみ41位という低い順位と
なっています。ベネッセ最高顧問・福武總一郎氏が語った言葉「経
済は文化のしもべ」が伝えているのは、「経済活動だけでは人は幸
せになれない。個人の存在意義を満たす、主体的な活動を促すた
めに「文化」を高める必要がある」ということです。福井は1500年
前から“ものづくり”の街であり、加えて繊維・眼鏡が地盤を固め、働
くことを是とし、経済活動のみに邁進しがちでもあります。稼ぐこと
はいいのですが、良い使い方というのを知らないから、文化分野
41位という数字に表れているのです。テーマパークやショッピング
センターのような“与えられたもの”に頼らずに、福井のものづくり
のDNAのように、“ないなら作ればいい”という精神で、アートなど
文化の育成に目を向けることで、幸福度1位を盤石なものにしてい
くと考えます。それは奉仕と親睦を体現するロータリアンだからこ
そできるものとも考えています。

ニコニコ報告
佐野　直美
ニコニコ委員長

卓　話 テーマ

窪田　健一　会員
瀧谷 えみ子    会員

誕　生　祝　い

梅田　吉臣　会員

結　婚　祝　い 勤　続　表　彰

吉田　俊博　会員
笹尾　昌敬　会員
浅野　秀代　会員


